

U granu anticu fait sa moisson annuelle ce week-end

C'est maintenant devenu une habitude, presque un rite, rythmée par la saison estivale et l'entrée dans le mois de juillet. Cela fait 11 ans que l'association U Granu Anticu organise sa moisson du blé ancien. La structure a été fondée à Aleria en 2008. Le Jardin des Blés a été créé en 2012 par Baptiste Bariani, sur une parcelle de terre à Frassiccia. L'association s'est dotée d'un espace d'accueil et de transformation du blé en farine en 2020. Les blés corses viennent de souches fournies par le conservatoire des variétés anciennes de l'Inra. La farine corse est le résultat d'un long processus d'essais et de multiplication bénévoles accompli par Baptiste Bariani, exploitant agricole depuis 12 ans.

« Cette Festa di U Granu permettra au public d'assister à de nombreux ateliers de démonstration et de savoir-faire traditionnels, indique Edwige Koziello, la présidente de l'association. Comme chaque année, on pourra moissonner à la faucille les blés anciens, voir fonctionner la batteuse en bois entraînée par le tracteur Massey-Ferguson des années soixante. »

Tout un processus

Pour passer du blé au pain, il faudra ensuite nettoyer le blé au Spulinu, le moudre, puis le tamiser au Stacciu. « Toutes ces opérations sont ouvertes à la participation du public aujourd'hui, ajoute la présidente. Ceux qui le désirent pourront repartir avec une boule de pâte à cuire chez soi, en attendant que l'association s'équipe d'un four à pain pour l'année prochaine. Autour du Jardin des



Chaque année, l'association organise la moisson des blés.

P.-M. S.

blés et de la Grange où se dérouleront ces activités, cette année, U granu Anticu proposera, demain, une cueillette guidée de myrte et d'immortelle dans le maquis. Les plantes seront distillées dans la foulée et on pourra repartir avec ces précieuses huiles essentielles. »

L'association a également prévu une buvette et une restauration sur place. Et à partir de 19 heures, ce soir, les musiciens qui accompagnent Jean-Marie Cossa animeront l'apéritif et le spectacle du battage du blé au coucher du soleil.

Au programme : piano Charles-ton, violon, accordéon et guitare.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



Edwige Koziello est la présidente de Granu Anticu.

DOC CM